
国脚声音

江锐 整理

1月14日，对于每个热爱中国足球的人来说，想必都是激动的。亚洲杯小
组赛第二轮，中国队在落后的不利局面下2:1逆转乌兹别克，锁定小组第一的
身份提前出线。以两连胜的战绩，时隔11年后再次从亚洲杯小组赛中突围。
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根据亚洲杯的规则，中国队淘汰

赛对手将是A小组的第二名。虽然

A小组的两支出线球队已经产生，澳

大利亚队和韩国队同以两连胜提前

一轮出线，但是该小组1、2名还要等

到最后一轮才能产生。

由于中国队患有“恐韩症”，很

多球迷都认为中国队最好避开韩国

队，但实际上本届亚洲杯上韩国队

的状态并不好，两场胜利都是战战

兢兢，整体实力并没有之前那么

强。另外，中国队本届亚洲杯并不

惧怕历史，此前面对18年未战胜的

沙特队，中国队赢了；昨天面对14年

未战胜的乌兹别克斯坦队，中国队

也赢了；未来再面对“韩流”，中国队

也不会畏惧。

若是中国队碰到东道主澳大利

亚队，恐怕才是最糟糕的情况，毕竟

澳大利亚队是家门口作战，而且两

场小组赛已经打进了8个进球，状态

正佳的他们已经不惧怕任何球队，

因为他们的目标就是冠军。

在此之前，有一种声音认为，中

国队所在的B组实力最弱，这是因为

东道主澳大利亚做出的刻意安排，

希望保证东道主能够在小组出线之

后，无论面对B组的哪支球队都有一

定的把握。但是，澳大利亚也许没

有想到，中国队竟然提前一轮就锁

定小组第一名，而且中国队的表现

非常出色。

那么，已经提前小组出线的中国

队还能够走得更远吗？对此中国队

队长郑智表示：现在我们的信心肯定

更足了，这种前提下我们要进行充分

准备。现在各支球队都没有什么秘

密可言，所有队都亮过相了，等到八

强的时候小组赛都各打了三场比赛，

就看谁的准备更有针对性。

孙可：关键进球献给爱人

首战两黄停赛，加之脚伤已愈，这都让

孙可憋足了劲准备参加这场比赛。对于自

己的进球，孙可直言：“这个进球算是我人

生一个非常关键的进球，能够在亚洲杯上

打入反超比赛的进球确实非常难忘。同时

我也想说，上一次打泰国的进球送给我的

宝贝，这个进球我想送给我的爱人，因为明

天是我爱人生日，希望她生日快乐。”

从赛前的不被看好，到小组赛前两战

就可以锁定小组第一，孙可直言主教练佩

兰功不可没：“我们每时每刻都要体现想

要赢得比赛的渴望、取得胜利的欲望，这

是佩兰带来的最大变化。”

王大雷：妻女带来了好运

王大雷首战扑出点球，本场比赛虽然

丢掉一球，但是这一场他的表现仍然可圈

可点。 赛前王大雷的妻子为他生下一个

宝贝女儿，他赛前曾经表示希望女儿的降

生能够给球队带来好运，果然中国队完成

了逆转，他赛后也对妻子表示感谢，他说：

“我特别感谢我太太，她赛前给我发了一

个微信，声音很小，因为刚刚生完孩子，她

希望我们能够取得胜利，我要把胜利作为

礼物送给太太和女儿。”

郑智：没给对手什么机会

郑智坦言：“全队很兴奋，今天的比赛

全队打得很好，这是我们充分准备团结一

心的结果，我们没给对手什么机会，对手

打入一个很有运气的进球。”

这支球队，佩兰在阵型方面和阵容方

面变化比较多，对此，郑智表示：“佩兰一

直要求球员能够领会球队的意图，不管哪

个队员补充进来，对于球队的打法能够马

上有所领悟，希望国家队在任何位置上换

了人，踢法打法都没有改变。”

郜林：自己确有很多欠缺

谁也没有想到中国队能够在小组赛

当中取得两连胜，郜林表示：“作为这支

国足能取得这样的成绩非常不容易，

大家发自内心的高兴是难能可贵的，

赛后更衣室里大家相互鼓励，这是很

久没有出现过的，希望这种气氛能

够一直延续下去。”

本场比赛前锋郜林有一个

进球助攻，作为前锋状态不是很

好，被佩兰换下，顶替他出场的

孙可上来后立即进球。对于自己

遭到的质疑，郜林坦言：“很正常，

不仅是教练，每个球迷对每个球员要

求不一样，自己的确有很多欠缺的地方。”

姜至鹏：自信心有大提高

赛后姜至鹏坦言自己根本没有想到能

在比赛中首发。“这样好的结果，对于我个

人的自信心，对于我未来的发展都是很好

的促进。”

能够帮助中国队以小组第一身份出

线，姜至鹏表示，对于自己的自信心是很

大的提高。不过一场比赛的胜利，也并

没有让姜至鹏冲昏头脑，对于自己的优

缺点，他还是有非常充分的认识，“优点

在于我进攻能力比较强，但是我防守的

硬度还是要差一些，这方面，接下来还是

要加强。”

姜至鹏笑言：“赛前特别紧张，想过给

徐根宝打个电话，或者给朱炯指导打个电

话，犹豫不定的时候，范志毅指导来了，他

也跟我讲了比较多，让我放平心态，我觉

得还是很有帮助。”

小组第一，提前出线
这样的国足，你敢想吗？

夺冠赔率，跻身第一

而目前博彩公司开出的夺冠赔率

中，中国队以9.00的夺冠赔率比肩伊朗，

进入夺冠的第一集团！

从博彩公司BetVictor开出的夺冠

赔率来看，日本和澳大利亚分别为3.00

以及 3.25，仍是最有可能夺冠的球队。

排在两队之后的便是目前已经2战全胜

晋级8强的韩国队，赔率为1赔6.00，而

中国队目前的夺冠赔率已经与伊朗同为

9.00！

日本、澳大利亚、韩国以及伊朗的夺

冠赔率较亚洲杯开始前变化并不大，要知

道国足在亚洲杯开赛前的夺冠赔率高达1

赔26，与这四队是相差甚远的。可以说，

国足是亚洲杯截至目前，最令博彩公司

“瞠目结舌”的球队。国足凭借十分出色

的发挥，在“博彩维度”，跻身最可能夺冠

的第一集团中，实属不易。

中国队不是世界劲旅，也不能和

法国国家队相比，但在亚洲这个层

面上，带队打比赛才半年的佩兰，已

经完全征服了中国球迷的心。佩兰

在用人方面，在变阵方面，完全是

“大师级”，他让一支积弱多年的国

家队，陡然间回到了一个较高水准

的位置上。

让一批成年队员再怎么训练，他

们也不会突然改变粗糙脚法、超过

日本成为亚洲第一，战术体系也不

可能练到和德国队一样高效。如何

在有限资源里用上最合适的队员，

非常关键。佩兰的用人之道，两场

比赛看得很清晰，高大威猛不重要，

强调快速，强调灵活，强调能力多样

性，换人调整全部往这个主流思路

上靠。

第一场对阵沙特，把于海打成中

锋，把他在联赛后期才发现的蒿俊

闵打到边路，而吴曦成为中场前插

积极的角色，结果成就了一个“场面

壮观”的上半场。因为这些选手都

是速度型人物，在试图以快拖累中

国的沙特人面前，中国队员比对方

更快，结果让对方措手不及。

到了对乌兹别克这场较量，佩兰

的用人思路再次发生很大变化，这

场球，可以看成是佩兰用人之道的

经典作品。梅方回到右路，张呈栋

位置提前，两个体力和速度出色的

选手，把持右路，越到比赛后面效率

越突出，而且还压制了对方俄超级

选手杰尼索夫的进攻。左路佩兰的

最爱姜至鹏回到左后卫首发位置，

虽然他和于海的前后搭配，

随着比赛的进行慢慢陷入

僵局，但姜至鹏的个

人单兵作战能力，保

证了他在左路始终能

出一脚好球，而吴曦

的那个进球，正是姜至鹏的

左路长传所导致。孙可作为佩兰

的神换人，日后将被长久提起，孙

可上来打的还是一个左路，刘彬

彬替补出场后也没换到右路，

其实这里佩兰就暗合里皮的

思路：位置多样性。

佩兰带队，脱胎换骨

头名出线，能走多远


